
2015年12月29日 星期二 编辑：宁毅 校对：樊剑辉 组版：杨燕
文 体12

核
心
提
示

彭侃认为，体育综艺节目首先要做好
的是体育性和综艺性的结合。从竞技角度
来说，它的激烈和精彩程度肯定比不过体
育赛事，所以这类节目如果只是单纯地聚
集一群人来比赛传统体育项目，观众就会
想“我不如直接去看比赛”，因此它需要靠
综艺性来补充；但是如果过度强调综艺性、
娱乐化，又会削弱体育比赛特有的吸引
力。所以怎样在体育性和综艺性之间找到

平衡点，是节目成功的关键因素。
张绍刚认为，国内已有的一些体育综

艺节目大多采取了韩国式的平行叙事模
式，用这种模式做体育类的节目，要做好很
困难。“体育本身是竞技的，必须有竞技精
神，它带来的叙事格局，一定是欧美那种单
线递减、渐次淘汰、不断晋级的叙事格局。
体育精神和节目模式，应该是相互契合
的。”他说。 据《人民日报》（海外版）

在我们身边，总有一份正能量，让人
感动着。而一年一度的“感动中国”人物
评选，总会带来震撼心灵的力量。近日，
央视“感动中国”2015 年度人物评选推
出22位候选人，我省靠卖唱收养6名孤儿
的退休豫剧名家王宽的事迹深深打动了
全国人民的心。王宽也是本年度唯一入
围“感动中国”人物评选的河南候选人。

靠卖唱抚养孤儿成人
1998 年，刚从郑州市豫剧团业务

团长的位置上退休的国家一级演员王宽，
邂逅了少年丧父、家徒四壁、患病母亲无
力抚养的海波，在海波母亲的哀求下，
他收养了海波并将其带到郑州生活。

此后，王宽就开始与家乡周口淮阳
的孤儿们结缘，先后收养前良、文胜、文
娜、仪欣等6名孤儿，坚持在茶座卖唱10
年，抚养孩子们成人。

王宽除养育 6 名孤儿外，还向社
会各界需要帮助的人士捐款超百万
元…… 他的事迹深深打动了全国人民

的心。

请为他投上宝贵一票
《感动中国》是中央电视台打造的一

个精神品牌栏目，被誉为“中国人的年度
精神史诗”。13年来，《感动中国》向全国
观众推出了许多人物。

作为家乡人，请广大读者及网友
积极参与，请您扫描二维码或登录央
视网，找到“感动中国”2015 年候选人
投票区，候选人已经按姓氏笔画排序

（王宽在投票页面第一排第二个），为
河南老艺术家王宽投一票，让感动你
我的王宽，去感染更多的人，传递更多
的爱。

投票网址：http:
//news.cntv.cn/spe-
cial/gdzg2015/index.
shtml。

投票时间：即日
至2016年1月19日。

（据《郑州晚报》）
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我省退休豫剧名家17年收养6名孤儿

王宽入选“感动中国”2015年度候选人

综合新华社北京12月28日体育专电（记者 林德
韧 岳东兴）国家体育总局局长刘鹏28日透露，2014年
全国体育及相关产业总规模达到13574.71亿元，实现增
加值4040.98亿元，占当年GDP的0.64%。

全国体育局长会议28日在京开幕。刘鹏在会议上
谈到体育产业的发展时透露了上述数据。

有关体育产业的相关统计数据延迟一年出炉，因此这
次公布的是2014年的数据。

刘鹏在发言中还指出，要积极支持足球协会的调整
改革。他说，“足球改革工作虽然取得了阶段性的进展”，
但还有许多工作需要进一步落实。比如，体育行政部门
要继续协助中国足协做好《中国足球改革发展总体方案》
落实工作。而且，各地足协要参照中国足协管理体制进
行调整改革，与体育行政部门脱钩，各地体育行政部门要
坚持“扶上马，送一程”的原则，协助当地足协稳妥做好改
革的各项工作。

除足球项目外，刘鹏指出，要稳妥推进体育协会与行
政机关脱钩工作，继续开展全国性单项体育协会的改革
试点工作。中国汽车摩托车运动联合会要按照改革总体
方案的部署，不断探索完善联合会独立运作的管理体制
和运行机制。中国龙狮运动协会、中国健美协会、中国台
球协会管办分离改革试点方案要抓紧修改完善，尽快出
台。游泳中心、冬运中心、小球中心等要优化中心内设机
构布局，加强协会群体功能和体育文化功能，更多地以协
会名义开展工作。

去年全国体育及相关产业
总规模为 亿元

第18届华鼎奖全球演艺名人公众形象满意度调查中
国500强总排行榜及国内100强主持人榜单近日揭晓。冯
小刚以综合得分89.61分位居500强总排行榜榜首，央视
主持人白岩松以86.58分在100强主持人榜上独占鳌头。

中国500强总排行榜的调研艺人涵盖了电影、电视、
戏曲、话剧、舞蹈、音乐等各领域。调查发布盛典初定明
年1月22日在澳门举行。

总排行榜的前20名均是这一年度引人注目的娱乐人
物，包括赵薇、周迅、孙俪、胡歌、邓超、那英、范冰冰、黄晓
明、周杰伦、成龙、张学友、刘欢、黄渤等。排名倒数第一的
则是因“出轨事件”而人气大受影响的陶喆。

国内 100 强主持人榜单上的主持人大部分是活跃
荧屏数年的“金话筒”，唯有金星独树一帜，此番她在主
持人榜单中排名第六，正是因为她的“毒舌”中饱含了
正能量。 （人民网）

华鼎奖演艺名人满意度
调查榜出炉

文体速览
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据了解，孔二狗的小说《东北往事》也即将被搬上大
银幕了。近日，该影片首曝概念版海报。

《东北往事》让孔二狗登上过“中国作家富豪榜”，这
部小说受到了很多读者的追捧。该书迄今为止已经销售
了300多万册。

在被改编成电影之前，《东北往事》曾率先被改编成
网剧，之后又登上话剧舞台，好评不断。如今小说被改编成
电影，受到众多读者的关注。很多读者希望电影能够继承
小说的精髓，展现一段令人热血沸腾的“东北往事”。

与《老炮儿》相似的是，《东北往事》讲述的也是一段
关于江湖的热血故事，而后者的优势就是拥有更多的
粉丝。 （据《北京娱乐信报》）

《东北往事》将拍成电影

日前，一档由浙江华策影视集团与英国商业电视台ITV联
合研发的室内冰舞体育综艺节目《冰上星舞》在英国启动，获得
了中央领导的点赞。

据微信公众号“节目一线”刊文报道，2016年，真人秀等综艺
节目将呈现井喷态势，预计总量达到400档。乐正传媒研发与咨
询总监彭侃统计，体育真人秀节目总数约有20档。他认为，体育
综艺节目的井喷将成为中国电视综艺节目的流行趋势之一。

赶上了奥运年，体育产业发展空间大

2016年8月5日至21日，第31届
夏季奥运会将在巴西里约热内卢举
行。更令国人振奋的是，2015年7月
31 日，北京携手张家口获得了 2022
年第 24 届冬奥会举办权。奥运年的
热潮渐起，冬奥会的筹备工作紧锣密
鼓，为国内体育综艺节目的兴起，起到
了决定性的作用。

考察日前各家卫视为 2016 年招
商公布的节目资源，会发现绝大部分
体育综艺节目都和冰雪项目有关，比
如天津卫视的《冰雪奇迹》、深圳卫视
的《极速冰川》等，而且大部分选在
2016年第二季度开播，无疑都是想做
奥运弄潮儿。

《冰上星舞》有关负责人表示，这
一项目就是专为2022年冬奥会打造

的，希望扩大冬奥会冰雪竞技项目的
群众基础和影响力，提高中国观众对
于冬奥会和冰雪项目的关注度，为中
国在2022年冬奥会上取得更好的成
绩助力。

彭侃指出，体育真人秀节目大热
有三方面的原因，一是2016年是体育
大年，将点燃中国人的民族情感、体育
激情。二是因“限真令”的发布，演艺
明星被过度消费的状况得到抑制，而
体育明星虽然相对低调，但他们也有
很高的知名度，尤其在明年奥运年的
大背景下，他们有很大的表现空间。
三是全民健身成为国家战略，有研究
机构预测，到2025年，中国的体育产
业总规模将达到 5 万亿元，体育综艺
节目的确有着非常广阔的发展空间。

“明年体育综艺节目风起云涌，我们
现在也非常需要这类节目。”中国传媒大
学教授张绍刚说，“但是我有些担心，因为
拍好这类节目的难度太大了，比我们现在
的明星游戏节目，难度要大，专业性要强。”

张绍刚认为，体育综艺节目面临的难
题有三个：一是拍摄和电视呈现的难度
大，因为每个体育项目都有自己的专业设
定，把体育拍得好看不容易。二是对参与
节目的明星有非同一般的体育半专业甚
至专业要求，因此在参与选手的选择上会
出现一定的障碍。三是此前我国在电视
上出现的体育真人秀节目几乎都以失败
告终，比如前几年关于跳水的两个节目，
观众的新鲜劲儿过去以后，收视率急剧下

滑；今年东方卫视投巨资做的《报告教
练》，投入产出比也很不合理。

他认为：“目前，如果一线卫视不首先
播放这类节目，二、三线卫视播出的就会
是中低成本制作的节目，而中低成本制作
的节目在今天是很难形成气候的，于是就
有可能得出一个结论：我们不适合做体育
真人秀节目，这样就把这个节目类型毁掉
了。”

天津卫视品牌推广部负责人郭巍也
认为，做体育综艺节目难度很大，体育节
目比娱乐节目“窄众”。从操作上来说，相
比户外真人秀节目做任务就行，体育综艺
节目的拍摄难度、技术难度都更大，对整
个导演团队和编剧是一大考验。

需要在体育性和综艺性之间找到平衡点

难度 专业性要求高，做好这类节目不容易

支招

原因

2016年约有20档体育真人秀节目

体育综艺节目抢搭
“里约奥运车”

13574.71


